



DÍA MUNDIAL DE LA SALUD

MI SALUD, MI DERECHO

HOJA INFORMATIVA | ABRIL 2024, NO. 90



@profamiliard
www.profamilia.org.do

En el Día Mundial de la Salud, Profamilia reafirmó su misión de "satisfacer las necesidades de salud sexual y de salud reproductiva de la población en República Dominicana y promover sus derechos sexuales y sus derechos reproductivos".

Garantizar una buena salud sexual y reproductiva se refiere a un estado general de bienestar físico, mental y social en todos los aspectos relacionados con el sistema reproductivo, según lo define la OMS.

Todas las personas tienen derecho a acceder a servicios de salud en general y a salud sexual y reproductiva de calidad, a tener información veraz y la posibilidad de escoger un método anticonceptivo de su preferencia y a que éste sea seguro, eficaz, asequible y aceptable.

En el 2010, una investigación sobre el gasto de bolsillo relacionado con la salud sexual y reproductiva consideró que "los servicios de salud reproductiva son de los servicios

preventivos más costo- efectivos... (son) un prototipo por excelencia de un bien público, por lo que deben ser considerados de manera prioritaria en el financiamiento público".

Sin embargo, según el Estado de la Población Mundial 2023, del Fondo de Población de las Naciones Unidas (Unfpa), 23% de las mujeres en la República Dominicana no puede tomar decisiones sobre su salud sexual o reproductiva, y más aún, señala que el 46% no tiene acceso a anticonceptivos.

Temas como la prevención y atención oportuna, la educación y la información, son aspectos que generan preocupación cuando se habla de salud y de derechos sexuales y reproductivos en América Latina y el Caribe, sobre todo cuando relaciona con la alta tasa de embarazo en la adolescencia y de mortalidad materna.

Profamilia trabaja para que la población tenga acceso a métodos y a servicios de salud sexual y reproductiva, como lo establece también el Objetivo de Desarrollo Sostenible 3, que contempla además que la población cuente con información y educación y que logre cubrir la brecha de necesidad insatisfecha de métodos anticonceptivos.